

veau attérer sa santé. Et deux mois après, elle met au monde un enfant mort depuis quelques semaines.

Son état général, cependant, est assez bon, onze mois après cette fausse couche, elle rend à terme une fille qui vit encore et se porte très bien.

La malade a assez mal supporté cette grossesse, elle est faible et languissante et deux mois avant l'accouchement elle a une légère métrorrhagie.

Vers la fin de décembre 1910 elle a un saignement de nez très abondant qui l'affaiblit un peu.

Deux mois après, alors qu'elle est au 4^{ème} d'une nouvelle grossesse, et que sa santé semble bonne, elle est prise d'étouffement, elle tousse un peu et rend par la bouche du sang en grande abondance (une pinte environ).

Cette perte sanguine ne paraît pas l'émouvoir outre mesure puisque peu de minutes après elle sort et se rend chez son coiffeur en vue du mariage d'une de ses sœurs qui a lieu le lendemain. Elle s'aperçoit qu'elle a trop escompté ces forces, car elle se sent faiblir en route et se rend en hâte chez une amie et là, elle rend du sang en aussi grande abondance que la 1^{ère} fois. Elle ne perd pas connaissance cependant et peut revenir chez elle.

Le lendemain elle se sent très bien, elle assiste au mariage, et mange copieusement à la réception qui suit. La digestion devient laborieuse et deux jours après, elle a sept hémorrhagies durant la nuit et huit le jour suivant.

Un médecin, alors appelé, lui prescrit de l'adrénaline. Ce médicament semble agir sur l'hémorrhagie qu'il arrête, mais la malade a la sensation d'étouffer. Ce symptôme est dû vraisemblablement à la constriction rapide des vaisseaux pulmonaires.

Rapidement rétablie, elle part pour Québec et y passe deux mois sans nouveaux incidents. Mais bientôt les hémorrhagies recommencent de plus belles, tous les quinze jours, elles sont très abondantes. Un fois entre autres elle rend la moitié d'un vase de nuit et d'un bassin à main.

Cette fois l'état général semble un peu terrassé et la malade est très faible. A cette époque, un médecin lui dit qu'elle a les poumons faibles.

D'après la malade les hémorrhagies du début semblaient venir du poumon droit où elle sent une sorte de bouillonnement et